

TSWE GmbH

Korbach, den 03.12.2014
GF: Herr Brandstetter

An
Herrn Ersten Kreisbeigeordneten Jens Deutschendorf
im Hause

ü b e r

die TSWE GmbH

im Hause

**Fragestunde nach § 18 der Geschäftsordnung für den Kreistag
Frage des Abgeordneten Daniel May**

Frage:

Wie bewertet der Kreisausschuss den Erfolg der 2013 eingeführten „MeineCardPlus“?

Antwort:

Am 1. April 2013 ist die neue all-inclusive Gästekarte „MeineCardPlus“ in der GrimmHeimat NordHessen eingeführt worden.

2013 haben sich 75 Beherbergungsbetriebe und über 80 Freizeitbetriebe beteiligt. Insgesamt wurden 48.184 Gästekarten ausgegeben. Die Zahl der damit verbundenen Übernachtungen lag bei rund 139.000. Die Gäste haben die Karte 90.055 Mal bei den Freizeitbetrieben benutzt. Die durchschnittliche Nutzung pro Nacht lag bei 0,62. Prognostiziert waren 0,66. Die durchschnittliche Rückvergütungsquote lag auf 2013 bezogen bei 39 %, wobei je nach Nutzungsintensität zwischen 30 % und 50 % an die Freizeitbetriebe ausgeschüttet wurde.

Von Seiten der Gäste gab es sehr viel Lob und auch die Beherbergungsbetriebe waren mit dem Erfolg der Gästecard sehr zufrieden.

Der Erfolg war jedoch nur möglich, weil so viele Beherbergungsbetriebe und Freizeitbetriebe aus dem Waldecker Land und hier vor allem aus Willingen und rund um den Edersee an der „MeineCardPlus“ teilnahmen und sich die

Tourismusorganisationen im Waldecker Land bereit erklärt haben, ein eventuell auftretendes operationelles Defizit zu tragen. Dies ist auch für das Rumpffjahr 2013 notwendig geworden, und wird auch 2014 nochmals nötig sein.

Aufgrund einer Erhöhung der Abgabe von einem Euro pro Übernachtung ab 1.1.2015 bei den teilnehmenden Beherbergungsbetrieben, der diese ohne Probleme zugestimmt haben, ist davon auszugehen, dass sich die „MeineCardPlus“ 2015 kostendeckend weiterbetreiben lässt.

2014 nehmen über 95 Freizeitbetriebe und über 100 Beherbergungsbetriebe teil. Bis einschließlich November 2014 sind 77.723 Karten ausgegeben worden. Insgesamt wurden 217.646 Übernachtungen darüber generiert und die Karte wurde rund 148.191 x genutzt. Die Nutzungsquote liegt bei 0,68 pro Nacht.

Durch die zusätzlichen Beherbergungsbetriebe aus Kassel und dem Werratal werden 2015 voraussichtlich über 120 Beherbergungsbetriebe bei „MeineCardPlus“ mitmachen.

Der bisherige positive Anklang bei Gastgebern und Gästen und die zunehmende Zahl an beteiligten Hotels und Freizeiteinrichtungen zeigen, dass die Einführung der Gästekarte ein wichtiger Fortschritt für die Region ist. Sie wird auch zukünftig mehr Gäste in die Region bringen und einen wichtigen Beitrag zum Marketing und zu mehr Wertschöpfung leisten.

Zusammenfassend ist zu vermelden – Zufriedenheit mit dem Angebot, sehr glückliche Gäste, sehr zufriedene Gastgeber und Freizeitbetriebe, und eine positive Entwicklung auch im wirtschaftlichen Bereich.

Die Gästekarte der GrimmHeimat NordHessen ist eine all-inclusive-card. Alle privat reisenden Übernachtungsgäste erhalten die Karte kostenlos beim Einchecken in den teilnehmenden Beherbergungsbetrieben – derzeit ca. 100. Der Gast kann nun alle teilnehmenden 94 Freizeitbetriebe sowie den öffentlichen Personennahverkehr kostenfrei nutzen. Die Freizeitbetriebe wiederum verpflichten sich zu einer nachfrageorientierten Abrechnung. Sie gewähren dem Gast mit der Gästekarte freien Eintritt bzw. die freie Nutzung des Angebotes. Mit Hilfe eines Barcode-Scanners werden die Besuche des Gastes registriert. Daraus wird der Umlageanteil für die jeweils besuchten Freizeiteinrichtungen ermittelt.

(Brandstetter)